
「一月往ぬる二月逃げる三月去る」という言葉があります。正月から三月までは行事が多

く、あっという間に過ぎてしまうということを韻を踏んで表現したものです。中でも２月

は日数が少ない上、建国記念日、天皇誕生日の祝日があり一年で最も短い月です。そのた

め逃げる様に過ぎ去ってゆくように感じられます。三月にもあっという間に去られてしま

わないよう、一日一日を大切に過ごしたいものです。

色々な行事があった2月、がんばっている子供たちの様子をお知らせしたいと思います。

令和６年２月２８日 ①

校内なわとび大会が開催されました
本校は、縦割り班で活動する取組があります。１月２４日（水）に行われた「なわとび大

会」もその１つです。６年生が班長となり、練習や本番で下級生の班員をリードしました。

班員は、班長のリードのもと、競技や応援に一生懸命がんばっていました。縦割り班での活

動の良い面をたくさん見ることができました。糸我小学校の伝統的な良い所です。

箏の演奏会
１月３０日（火）、箏の演奏会を本校の体育館で開催しました。ＡＲＩＤＡ糸竹会から４

名の方が来校し、演奏してくださいました。きっと、ほとんどの子供たちは、箏や三味線の

生演奏を聴くのは初体験だったと思います。曲目は「さくら」などの昔ながらの名曲から、

ジブリ映画でも流れていた「カントリーロード」や「やさしさに包まれたなら」、アニメの

主題歌「紅蓮華」など、子供たちにおなじみの曲まで演奏してくださいました。優しい曲調

から激しい曲調まで、次々と変わる音色を堪能させていただいた時間となりました。

演奏会のあとは、５・６年生が箏を弾く体験をさせていただきました。実際に古典楽器に

ふれることができ、とても良い経験になりました。

授業参観、ありがとうございました。
２月２日（金）、学年最後となる授業参観を無事実施することができました。各学年の担

任は、それぞれの想いをもって授業を行いました。６年生の授業では、お世話になった地域

団体の代表者の方にお越しいただき、今まで学習してきた地域学習のまとめとして、これか

ら自分はどんなことを考えていくのかという発表を聞いていただきました。

どの学年においても、子供たちの成長を感じる授業参観だったと思います。また、保護者

の皆様にはこの一年間、ご理解・ご協力をいただき感謝申し上げます。本当にありがとうご

ざいました。また、地域団体の皆様もお忙しい中ご参加くださりありがとうございました。

防煙教室（６年生）
２月６日（火）に６年生を対象に防煙教室を実施しました。有田市保健センターから保健

師の井戸さんに来ていただき、タバコ・薬物の害についてお話をしていただきました。

体に良くないと分かっているのに、どうしてタバコを吸ってしまうのでしょうか。それは

タバコに含まれるニコチンには麻薬と同じ作用があり、快楽物質であるドーパミンが脳から

出されて「また吸いたい」と思うからだそうです。また、タールには数十種類の発がん物質

が含まれています。その他にも、タバコの煙には4000種類の化学物質が含まれ、そのうち200種

類以上は有害物質だそうです。喫煙者が吸う主流煙より周りの人が吸ってしまう副流煙の方が有

害であり、吸い始る年齢が若いほど、発病する確率が高くなることはよく知られています。

これからの生活の中でタバコや薬物と出会う場面があるかもしれません。そんな時、是非、

今日のこの学習を思い出してほしいです。

朝礼台の寄贈～箕島高校機械科様より～
２月１５日(木)箕島高校機械科から生徒が制作

した朝礼台を寄贈していただきました。アルミ製

の軽くて丈夫な朝礼台です。代表で前期児童会が

受け取りお礼の挨拶をしました。大事に使わせて

いただきます。ありがとうございました。



令和６年２月２８日 ②

令和６年度 前期児童会役員が決まりました
２月９日（金）、令和６年度前期児童会

役員選挙立会演説会と投票が行われまし

た。

対面での立会演説会となり、堂々と公

約や推薦理由を述べる立候補者や応援演

説者の子供たちがとても頼もしく思えま

した。

新役員は次の子供たちです。前役員の

想いもしっかり引き継ぎ、学校をさらに良くするためにがんばってほしいと思います。

下は、新しい児童会役員にがんばりたいことを書いてもらったものです。

○会 長 （現５年）

ぼくは、みんなが仲良く協力できる学校にしたいです。そのために、協力のできる遊びや

自分たちで考えた遊びを作り、それを実際にして仲を深めてほしいです。楽しい学校になる

ように行事を増やし計画したいと思います。精一杯がんばりますのでよろしくお願いします。

○副会長 （現５年）

ぼくは、もっと楽しい学校にします。だから、もっと仲を深めて、毎日楽しく登校できる

ようにします。そのために、全校での遊びをもっと増やして仲を深めたいと思います。

○副会長 （現４年）

わたしは糸我小学校をいつまでも元気なあいさつができる学校にしたいと思っています。

だから、朝早くから学校に来て、みなさんに大きな声で元気なあいさつをします。また、

地域のみなさんに対しても、あいさつを積極的にしたいと思います。

○書 記 （現５年）

ぼくは、みんなが楽しくすごせる学校にしたいです。そのために、挨拶運動では、大きな

声で挨拶をし、もっと楽しく過ごせるように意見をたくさん言えるようにしたいです。

よろしくお願いします。

○書 記 （現４年）

みんなの元気なあいさつが飛びかう学校にしたいと思っています。そのために、あいさつ

運動を通じて、みんなが元気なあいさつをすることで、みんなの気持ちを明るくできると思

います。だから、わたしもみんなが元気になるようなあいさつをがんばるつもりです。

↑令和６年度前期児童会役員

琵琶の演奏会
２月１３日（火）、３年生以上の児童が琵琶の演奏を聴きました。奏者として、糸我公民館館

長の兒島和美さんに来ていただきました。始めに琵琶の楽器について説明していただきました。

日本琵琶には、筑前琵琶、薩摩琵琶や肥後琵琶などがあり五弦のものや四弦のものがあるそうで

す。兒島さんがもってきてくださった琵琶は五弦ある筑前琵琶だそうです。それには、高い柱（ギ

ターのフレットの様なもの）があり、その分だけ弦を押し込むことができるので、押し込み具合

を変えることで幅広い音程を表現できるそうです。反面、音域が広い分、演奏が難しいそうです。

子供たちは、琵琶と語り(歌)の演奏を聴きいて、琵琶のもつ独特の音色を楽しんでいました。

いも茶がゆと餅つきの集い（糸我地区青少年育成会）
２月１２日（月）、育成会主催の「いも茶がゆと餅つきの集い」が行われました。餅つきは今

年から再開し、久しぶりに完全な形での開催となりました。児童もたくさん参加していました。

ひばり山でのしば刈り、竹箸作り、いも茶がゆ作り、餅つきなど、普段できない活動に、子供

たちは生き生きと取り組んでいました。そして、いも茶がゆやつきたてのお餅をおいしくいただ

き、とても楽しい時間を過ごすことができました。最後に子供たちの先輩である宮井翼さん（大

学３年生）が挨拶をしてくれました。その中の「今後も地域の方や子供たちが引き継ぎながら、

末永く続いていってほしい」という言葉が強く心に残りました。

糸我の人々の温かさと団結力を強く感じました。今回が３２回目。宮井翼さんの挨拶にもあっ

たように、今後も子供たちが地域の方の熱い想いを引き継ぎながら、糸我の伝統を築いていって

ほしいと思います。準備や後片付けをしてくださったスタッフの方、お疲れ様でした。

ひばり山へしば刈り ひばり山へしば刈り いも茶がゆを炊く 竹でお箸作り

餅つき餅つきおいしかったいも茶がゆ 宮井翼さんの挨拶


